
   

 

 むつ市議会第２３８回定例会一般質問 

 

（平成３０年１２月６日から） 

質 問 順 序 議 席 番 号 通    告    者 

１ １５ 番 濵  田  栄  子  議 員 

２ ２５ 番 鎌  田  ち よ 子  議 員 

３ １１ 番 佐  賀  英  生  議 員 

４ １６ 番 浅  利  竹 二 郎  議 員 

５  １ 番 原  田  敏  匡  議 員 

６  ７ 番 野  呂  泰  喜  議 員 

７ ２３ 番 菊  池  光  弘  議 員 

８  ４ 番 工  藤  祥  子  議 員 

９ ２０ 番 村  中  徹  也  議 員 

１０ １０ 番 東     健  而  議 員 

１１ １４ 番 中  村  正  志  議 員 

１２  ５ 番 横  垣  成  年  議 員 
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質 問 者   １５番  濵  田  栄  子  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．子育て支援について (1) 妊娠から出産、乳児期の支援体制

について 

(2) 幼児期の支援体制について 

市 長

２．義務教育について (1) 不登校児童生徒の現状と対策に

ついて 

(2) 子供達の夢を育むための施策に

ついて 

(3) 思春期の子を持つ親の支援体制

について 

教育委員会教育長

３．縄文遺跡について (1) 国の重要文化財に指定された二

枚橋２遺跡の出土品１，３０８点の

取り扱いについて 

教育委員会教育長

４．下北ジオパークにつ

いて 

(1) 今年の活動状況と取り組みの効

果について 

(2) 今後の活動計画について 

市 長
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質 問 者   ２５番  鎌  田  ち よ 子  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．災害に強いまちづく

りについて 

(1) 下水道整備の進捗状況について 

(2) マンホールトイレの整備計画に

ついて 

市 長

２．マンホールカードに

ついて 

(1) マンホールの蓋のデザイン、図柄

の状況について 

(2) マンホールカード事業について 

市 長

３．健康づくりと予防対

策について 

(1) フレイル予防と健康寿命につい

て 

(2) 高齢者肺炎球菌ワクチンについ

て 

市 長

４．高齢者福祉について (1) 身寄りのない高齢者の施設入所

時身元保証問題について 

(2) 成年後見制度について 

市 長
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質 問 者   １１番  佐  賀  英  生  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．投票行動について (1) 若年層（高校生含む）の投票行動

について 

 ① 前回の市議会議員一般選挙を含

む若年層（高校生含む）の投票率に

ついて 

 ② 若年層（高校生含む）の投票率を

上げる施策について 

選 挙 管 理 委 員 会

委 員 長

 

２．教育行政について (1) いじめ問題について 

 ① むつ市内小中学校のいじめにつ

いて 

 ② いじめ防止宣言フォーラムの成

果及び今後について 

教育委員会教育長

３．防災行政について (1) むつ市消防ビジョンについて 

 ① ビジョン策定に関する進捗状況

について 

 ② 外部有識者の職業と人数につい

て 

 ③ 策定後の効果及び留意点につい

て 

市 長
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質 問 者   １６番  浅  利  竹 二 郎  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．道路の整備等につい

て 

(1) 大湊港臨港道路の整備計画につ

いて 

(2) 下北縦貫道むつ南バイパス、国道

２７９号二枚橋バイパス、大湊Ⅱ期

バイパス、一般県道薬研佐井線及び

主要地方道川内佐井線の整備進捗

状況について 

市 長

２．高校再編に係る地域

の諸課題について 

(1) 川内校舎閉校に伴う、西通り地区

中学生の学ぶ権利について 

市 長

教育委員会教育長

３．平均寿命に関する考

察について 

(1) 総じて幼少時及び学童時年齢の

死亡率が高いことが短命県の要因

とみなすことの是非について 

(2) 平均寿命延伸策として、幼少時か

らの健康管理が重要になってくる

が、その認識に立った上での対策に

ついて 

市 長
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質 問 者    １番  原  田  敏  匡  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．市民との意見交換会

での要望について 

(1) 自主防災組織結成後のフォロー

アップについて 

市 長

２．交通安全対策につい

て 

(1) 緑町交差点信号撤去に関する市

の情報提供と対応について 

市 長

教育委員会教育長

３．水道事業について (1) 官民連携による経営の効率化に

ついて 

(2) 今後劇的に増大する老朽管路の

更新について 

公 営 企 業 管 理 者

４．これからの時代に対

応した福祉サービスの

提供について 

(1) 多様化、複雑化する支援ニーズに

対応する包括的な相談支援体制の

必要性について 

市 長

 

 

 

質 問 者    ７番  野  呂  泰  喜  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．むつ市消防ビジョン

策定について 

(1) 懇話会に外部有識者を交えてと

あるが構成メンバーは 

(2) 常備消防組織体制の見直しにつ

いて 

(3) 施設整備の方向性について 

(4) 非常備消防ビジョンについて、消

防団の集約及び再編について 

(5) 見直しによる財政効果は 

市 長

２．大湊浜通り融雪溝整

備について 

(1) 未整備区間である大湊上町から

宇田町までの融雪溝整備計画の進

捗状況について 

市 長
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質 問 者   ２３番  菊  池  光  弘  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．学校安全確保対策に

ついて 

(1) 小中学校の教室にエアコン設置

について 

(2) 学校体育館にエアコン設置につ

いて 

(3) ブロック塀の撤去・改修について

教育委員会教育長

２．ＲＰＡ（パソコン自

動処理）導入について 

(1) 市役所業務にＲＰＡ導入につい

て 

市 長

３．経済再生について (1) 中小企業・小規模事業者の人手不

足について 

市 長

 

 

 

質 問 者    ４番  工  藤  祥  子  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．災害対策について (1) 川内地区の避難場所と避難所に

ついて 

(2) むつ市の避難場所の除雪は徹底

されているのか 

市 長

２．通学路について 

 

(1) 自転車通学路に街灯設置を 教育委員会教育長

３．むつ市の農業につい

て 

(1) 販売農家数減の要因・理由は何か

(2) 市産品の安定供給の対策につい

て 

市 長

４．介護・福祉について 

 

(1) 「地域医療構想（病床削減等）」

の受け皿となるべき地域包括ケア

システムはどのように進んでいる

のか 

(2) 今後の課題と対策について 

市 長
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質 問 者   ２０番  村  中  徹  也  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．市長の「ドナー登録」

について 

(1) この行動は、現職市議の「ドナー

探し」が影響していますか 

(2) 市トップの行動で「移植待機者」

に光明を与えることにマスメディ

アは積極的に貢献したと思います

か 

(3) ドナー助成制度及びドナー登録

への偏見、誤解の解消を講ずること

はできないか 

市 長

２．使用済燃料中間貯蔵

施設について 

(1) 本年６月１４日の「一連の報道に

対する報告」後の関西電力株式会社

及び他事業者の動向について 

(2) 計画が下北地域他自治体の場合

でも６月のような毅然とした対応

を講じますか 

市 長
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質 問 者   １０番  東     健  而  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．選挙制度改革の視点

と投票率について 

(1) 選挙運動用ビラの解禁とその内

容について 

(2) 選挙運動用ビラの公費負担と条

例制定について 

(3) 選挙運動用ビラの頒布方法と頒

布期間について 

(4) 若者の選挙権と投票率向上につ

いて 

選 挙 管 理 委 員 会

委 員 長

２．消防行政の今後の見

通しと在り方について 

(1) 消防ビジョン懇話会の人選と開

催場所選定について 

(2) 消防団員の今後の対策について 

(3) 消防団員の自動車免許取得につ

いて 

(4) 総務省消防庁の支援と当市の対

応について 

市 長

３．国道３３８号西通地

区の道路問題について 

(1) 宿野部地区の狭隘場所の整備状

況について 

(2) 蛎崎地区の狭隘場所の整備につ

いて 

(3) 川内初見地区の道路改修につい

て 

市 長
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質 問 者   １４番  中  村  正  志  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．人口減少時代におけ

る自治体行政のあり方

について 

(1) むつ市の定員適正化について 

(2) 事務事業の見直しと効率化につ

いて 

(3) スポンジ化する都市と朽ち果て

るインフラについて 

市 長

２．地域防災力の向上に

ついて 

(1) 地区防災計画について 

(2) 自主防災組織について 

(3) 人はなぜ避難しないのか 

市 長

 

 

 

質 問 者    ５番  横  垣  成  年  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．除雪について 

 

(1) 市民の立場に立った丁寧な除雪

について 

(2) 除雪費の節約について 

市 長

２．森林行政について (1) 森林環境譲与税について 

(2) 未利用間伐材等について 

市 長

３．住居表示について 

 

(1) 住居表示に関する法律に基づき

住居表示は適正に実施されている

かについて 

市 長

４．新体育館について 

 

(1) 避難場所としてのアクセスは大

丈夫かについて 

(2) 費用対効果について 

市 長

 

 

 

 



   

 

 


